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Обращаясь к парламен-
тариям, Владимир Мякуш 
отметил, что решение уйти с 
поста председателя Законода-
тельного Собрания, сложить 
депутатские полномочия бы-
ло взвешенным.

— В 2020 году, перед выбо-
рами в областной парламент, 
я обратился с предложением к 
Алексею Текслеру, к руковод-
ству партии «Единая Россия», 
с тем чтобы не выдвигаться 
на очередной созыв. Догово-
рились, что отработаю год, до 
выборов депутатов Госдумы, 
подготовлю преемника, — 

пояснил Владимир Мякуш. 
— На мой взгляд, Александр 
Лазарев — самый подходя-
щий кандидат для того, чтобы 
возглавить Законодательное 
Собрание и продолжить 
парламентские традиции, 
сложившиеся в области. Зако-
нодательное Собрание всегда 
тесно взаимодействовало с гу-
бернатором, с правительством 
региона. Уверен, эта работа 
продолжится.

Владимир Мякуш поблаго-
дарил депутатов за то, что до-
верили возглавлять парламент 
в течение пяти созывов.

— Вы-
ражу общее 
мнение 
жителей, 
если побла-

годарю Владимира Мякуша 
за его работу в областном пар-
ламенте на благо региона, — 
подчеркнул Алексей Текслер. 
—  За 23 года депутатской 
работы и 16 лет руководства 
Законодательным Собранием 
он своим отношением к делу 
заслужил уважение как в ре-
гионе, так и за его пределами. 
Мне посчастливилось порабо-
тать в тандеме с Владимиром 
Мякушем в течение двух с по-
ловиной лет. Я благодарен ему 
за постоянную поддержку.

По словам главы региона, 
Владимир Мякуш остается 
членом команды Челябин-

ской области. Он будет рабо-
тать советником губернатора, 
где его опыт максимально 
пригодится.

Говоря о кандидатуре 
Александра Лазарева, руко-
водитель области обратил 
внимание на тот факт, что 
Александр Владимирович 
прошел все необходимые сту-
пени управленца — успешно 
работал руководителем на му-
ниципальном уровне, после 
избрания депутатом работает 
на региональном уровне пер-
вым вице-спикером парла-
мента, возглавляет комитет по 
бюджету и налогам.

— За год с небольшим 
Александр Лазарев доказал, 
что готов сделать следующий 
шаг. Прошу депутатов поддер-
жать его кандидатуру, — ска-
зал Алексей Текслер.

Парламентарии проголосо-
вали за сложение Владимиром 
Мякушем полномочий пред-
седателя Законодательного 
Собрания и досрочное пре-
кращение его депутатских 
полномочий. После чего от-
крытым голосованием Алек-
сандр Лазарев был единоглас-
но избран новым спикером 
южноуральского парламента.

— Возглавить Законода-
тельное Собрание — это честь 
и ответственность. Владимир 
Мякуш заложил традиции 
такого Законодательного Со-
брания, каким мы сегодня его 
знаем. Каждый из нас пред-
ставляет интересы людей, и 
мы не можем их подвести. 
Приложу все усилия, чтобы 
сохранить и приумножить 
традиции южноуральского 
парламентаризма, — обратил-
ся Александр Лазарев к колле-
гам уже в качестве руководи-
теля депутатского корпуса.

В этот вторник, 16 ноября, на внеочередном 
заседании с участием губернатора Алексея 
Текслера южноуральские парламентарии при-
няли отставку Владимира Мякуша с должности 
председателя Законодательного Собрания, 
избрав на этот пост Александра Лазарева, ра-
нее первого вице-спикера.

АЛекСАндр ПАТриТееВ. ФоТо дМиТрия куТкинА

Владимир Мякуш подготовил достойного 
преемника в лице Александра Лазарева.

ПАрЛАМенТ СиЛен
ПрееМСТВенноСТью

Открытым голосованием Александр Лазарев единогласно 
избран новым спикером областного парламента.

ТАкЖе В ноМере:
от Владимира Мякуша
до Александра Лазарева... с. 2-3
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СобыТие

ВЛАдиМир МякуШ: 
ПяТикрАТный СПикер

Пять созывов подряд Владимир Мякуш избирался председателем За-
конодательного Собрания, впервые возглавив депутатский корпус в 2005 
году. При нем южноуральский парламент стал сплоченной командой, на-
целенной в первую очередь на общий результат — развитие региона. 
Владимир Викторович подготовил достойного преемника и в целом остав-
ляет после себя хорошую парламентскую школу.

Южноуральский парламент Владимир 
Мякуш возглавлял в течение 16 лет.

ФоТо дМиТрия куТкинА

Забота о ветеранах, поддержка молодого 
поколения — главные его приоритеты.

От Виктора Давыдова он перенял лучшие 
качества руководителя депутатского корпуса.

Принцип «слушать и слышать людей» стал общим 
в работе губернатора Алексея Текслера и законодателей.

Явился инициатором конкурса «Марафон 
талантов» и других культурных начинаний.

Южноуральцы всегда могли 
обратиться к нему с любой проблемой.

Подготовил преемника. С Александром 
Лазаревым во время процедуры внесения бюджета.

При нем депутатский корпус проявил себя единой командой 
не только в законотворчестве, но и на спортивных аренах.
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По словам доктора полити-
ческих наук Сергея Зырянова, 
было ожидаемо, что на место 
Владимира Мякуша предло-
жат кандидатуру Александра 
Лазарева, потому что, став 

депутатом Законодательно-
го Собрания в 2020 году, он 
получил очень значимую 
должность первого замести-
теля, а это значит, что эта 
кандидатура может рассма-
триваться как первоочередная.

Как отметил эксперт, Алек-
сандр Лазарев, будучи членом 
команды губернатора Алексея 
Текслера, может обеспечить, с 
одной стороны, преемствен-
ность регионального пар-
ламента, с другой стороны, 
адаптирует областной пар-
ламент под нынешнюю по-

литическую конфигурацию, 
которая во многом ориенти-
рована на взаимодействие с 
губернаторской командой.

Политолог Александр Мель-
ников обратил внимание, что 
Владимир Мякуш очень до-
стойно прошел долгий и тер-
нистый путь во власти, а сейчас 
показывает пример и достой-
ного ухода из нее. По мнению 
политолога, символично, что 

бывший председатель Законо-
дательного Собрания перехо-
дит на пост советника губер-
натора, это свидетельствует 
о том, что они с Алексеем 
Текслером нашли полное по-
литическое взаимопонимание 
и огромный опыт Владимира 
Мякуша будет востребован.

Руководитель исследова-
тельской группы «Монитор» 
Алексей Ширинкин отметил, 
что своим заявлением об от-
ставке Владимир Мякуш 
продемонстрировал коррект-
ное и грамотное поведение, 
а его преемнику предстоит 
перенять традиции полити-
ческой культуры региона. 

По мнению эксперта, по-
литическая культура, которая 
сформировалась в Челябин-

ской области, — это превали-
рование договорной культуры.

— Челябинцы стремятся 
сначала обсудить проблему и 
прийти к компромиссу. По-
литика Владимира Мякуша 
как раз в этом и заключалась. 
Удастся ли Александру Лазаре-
ву руководить этим процессом 
в том же ключе – покажет вре-
мя. Все институты для этого су-
ществуют, но понятно, что это 
требует серьезной работы, — 
обратил внимание политолог.

МНЕНиЯ

Политологи прокомментировали перестановки в областном парламенте

Политические эксперты отреагировали на прекращение Владимиром 
Мякушем полномочий председателя законодательного Собрания 
и избрание на эту должность Александра Лазарева. 

нинА черкАССкАя. ФоТо оЛеГА кАрГАПоЛоВА

Сергей Зырянов.

Александр Мельников.

Алексей Ширинкин.Ф
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Александр Владимирович 
Лазарев родился 25 июля 1974 
года в Южноуральске. В 2007 
году окончил Челябинский 
государственный университет. 
Трудовую деятельность начал 
в 18 лет, работал водителем в 
маркетинговом центре «Ин-
кото». После службы в армии 
работал в бизнес-структурах 
Южноуральска по развитию 
сотовой связи в городе и ряде 
других населенных пунктов 
области. В 2010 году назначен 
гендиректором ООО «Кон-
структУралКомплект». Перед 
предприятием была поставле-
на задача выхода из кризисно-
го состояния, сохранения ра-
бочих мест и профильности 

производства. За короткий 
срок были найдены новые 
заказчики, погашена за-
долженность по заработной 
плате и коммунальным пла-
тежам. Затем был взят курс 
на техническое переоснаще-
ние производства, ремонт 
помещений и реализацию 
социальных программ для 
сотрудников. 

С ноября 2015-го по сен-
тябрь 2020 года Александр 
Лазарев был главой Юж-
ноуральского городского 
округа. За это время в городе 
проведены масштабные 
работы по благоустройству 
и озеленению  площадей, 
скверов, улиц, городского 
парка, стадиона,  ремонту 
дорог. Преобразования за-

тронули многие учреждения: 
после капитального ремонта 
открылись городской Дом 
культуры,  Дом кино, детская 
школа искусств, физкуль-
турно-оздоровительный 
комплекс, стадион, здание 
отдела ЗАГС, Центр циф-
рового образования детей 
IT-куб. Построена Ледовая 
арена «Южный Урал». Юж-
ноуральск занял ведущие 
позиции по вопросам ввода 
жилья, благоустройства, реа-
лизации нацпроектов.

В парламенте

13 сентября 2020 года Алек-
сандр Лазарев был выбран 
депутатом Законодательного 
Собрания от партии «Единая 
Россия» по Единому избира-

тельному округу. На первом 
заседании парламента седьмо-
го созыва был избран первым 
заместителем председателя 
Законодательного Собрания. 
Он также возглавил один из 
ключевых комитетов — по 
бюджету и налогам.

общественная 
деятельность

Александр Лазарев явля-
ется заместителем секретаря 
Челябинского регионального 
отделения партии «Единая 
Россия». Член президиума 
регионального политсовета 
партии «Единая Россия». 
Председатель совета руко-
водителей фракции партии 
«Единая Россия» Челябин-
ской области. Руководитель 

фракции «Единая Россия» в 
Законодательном Собрании. 
Координатор регионального 
партийного проекта «Теплое 
окно». Председатель Гераль-
дической комиссии Челябин-
ской области.

Награжден медалью Фе-
деральной службы государ-
ственной статистики, благо-
дарностью председателя Совета 
Федерации, благодарностью 
полномочного представителя 
президента РФ в УрФО, благо-
дарственным письмом и по-
четной грамотой Законодатель-
ного Собрания. Неоднократно 
отмечался благодарностями 
губернатора Челябинской об-
ласти. В 2021 году Александру 
Лазареву присвоено звание 
«Почетный гражданин города 
Южноуральска».

АЛекСАндр ЛАЗАреВ: 

ПриориТеТ — Люди

на шестнадцатом заседании депутаты еди-
ногласно избрали председателем Законода-
тельного Собрания челябинской области 
Александра Лазарева (фракция «единая рос-
сия»). для него это первый созыв в южноураль-
ском парламенте, но за то время, что он 
находился в должности первого вице-спикера, 
Александр Владимирович проявил себя как 
опытный, энергичный руководитель с команд-
ным стилем работы. нацеленный на результат, 
глава депутатского корпуса региона делает 
акцент на максимальной преемственности. его 
главный приоритет — жители южного урала. 

По инФорМАции zs74.ru. ФоТо дМиТрия куТкинА

Александр Лазарев на встрече с жителями 
— авторами инициативных проектов.
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СоцПоддерЖкА

В 2019 году Владимир Путин в посла-
нии к Федеральному Собранию отме-
тил, что если сложить 450 тысяч рублей 
по федеральной программе с материн-
ским капиталом, который также можно 
направлять на погашение ипотеки, 
получается более 900 тысяч рублей. Речь 
шла о новой программе поддержки рос-
сийских семей. Инициатива президента 
нашла воплощение в федеральном зако-
не о погашении части задолженности по 
ипотечным кредитам семей, у которых 
в период с 1 января 2019 года по 31 де-
кабря 2022 года родился третий ребенок 
или последующие дети. Теперь снова об-
ратимся к письму челябинки.

Платить за свои метры

«В августе 2016 года наша семья: мы 
с мужем, сын-студент и дочь, на тот 
момент ученица 7 класса, — решили 
переехать в Челябинск из соседнего го-
сударства. Решение, откровенно говоря, 
было спонтанным, но, понимая, что у 
нас с супругом востребованные профес-
сии (я, например, пе-
дагог), подумали, что 
не пропадем, — пишет 
Екатерина. — Жилье, 
как и работа, стало 
определяющим факто-
ром. Сравнивая цены 
на недвижимость в 
соседних регионах, 
мы были приятно 
удивлены стоимостью 
квартир в Челябинске. 
Но первое время, пока 
оформляли документы на гражданство, 
пришлось жилье снимать».

Скоро семья поняла, что лучше пла-
тить за свои квадратные метры, чем 
отдавать те же деньги хозяину съемной 
квартиры. Они решили взять ипотеку, 
правда, под достаточно высокий про-
цент, так как гражданами России они 
тогда еще не являлись. Стали ожидать 
окончания трехлетнего срока, когда 
можно подать на рефинансирование. 

«но тут случилось чудо»

Так пишет Екатерина о том, что в 
июле 2019 года в семье родился третий 
ребенок:

«Я получила сертификат на феде-
ральный маткапитал, но деньги решили 
не использовать, так как было выгодно 
сначала рефинансировать ипотечный 
кредит, после чего уже вкладывать сред-
ства маткапитала. Этим вопросом мы и 
занялись, — продолжает челябинка. — 
Как вдруг я получила письмо с портала 

«Госуслуги», где предлагалось ознако-
миться с программами по господдержке 
семей. Хотя и не особо надеялась, что 
нам что-то подойдет. Ведь, несмотря на 

то, что у нас трое детей, 
мы не являемся много-
детной семьей, так как 
на момент рождения 
третьего ребенка стар-
шему сыну был уже 21 
год. По действующему 
тогда законодательству 
мы не могли претендо-
вать на статус много-
детных».

В письме говори-
лось о федеральной 

программе, которая позволяет погасить 
часть ипотечного долга суммой в разме-
ре 450 тыс. рублей. 

Те самые 900 тысяч

«Условие, что семья должна быть 
многодетной, не оговаривалось. Мы 
выяснили, что банк, в котором у нас 
ипотека, входит в программу. В банке 
нам предоставили список документов, 
после чего сотрудники отправили их в 
ДОМ.рф, — отмечает Екатерина. — По 
истечении семи рабочих дней нам со-
общили об одобрении заявки». 

Важно, что именно основной долг по 
ипотеке уменьшился на 450 тыс. рублей. 

«После этого срок ипотеки сократился 
на семь лет. Теперь уже решили вложить 
средства маткапитала — 486 тысяч ру-
блей. После чего и ежемесячный 
платеж уменьшился почти в два 
раза, — обращает внимание наша 
героиня. — Если до этого ипотеку 
должны были выплатить, когда 

младший сын окончит школу, то сейчас 
— когда окончит начальную школу».

В конце письма Екатерина добавля-
ет: «Вскоре мне пришло сообщение от 
ДОМ.рф с просьбой распространить 
информацию, что существует такая госу-
дарственная программа и что она реаль-
но работает. Мы в этом убедились, полу-
чив весомую поддержку от государства». 

что важно знать                              
о программе

Деньги выделят, если заемщик до 1 
июля 2023 года заключил кредитный до-
говор (договор займа) на: приобретение 
жилого помещения; приобретение жи-
лого помещения по договору участия в 
долевом строительстве или соглашению 
(договору) об уступке прав требований 
по указанному договору; приобретение 
объекта индивидуального жилищного 
строительства; приобретение земельного 
участка для ИЖС; полное погашение за-
долженности по ипотечным жилищным 
кредитам (займам), предоставленным на 
вышеуказанные цели. 

Нужно направить в банк список до-
кументов (оригиналы или заверенные 
копии): заявление о погашении кредита; 
документы, удостоверяющие личность 
и гражданство заемщика и его детей; до-
кументы, подтверждающие материнство 
или отцовство; документы, подтвержда-
ющие предоставление ипотеки и приоб-
ретение жилого помещения или земли 
под индивидуальное жилстроительство.

недавно в адрес редакции 
пришло письмо от жительницы 
челябинска екатерины румбах, 
чья история, как следует из 
текста, «могла бы оказаться не 
только интересной, но и полез-
ной определенному числу юж-
ноуральских многодетных 
семей, имеющих ипотеку». из-
учив тему, пришли к выводу, что 
письмо заслуживает отдельно-
го журналистского материала. 
и для начала нужно вернуться 
в 2019 год, к посланию прези-
дента россии, то есть к одной 
конкретной фразе в нем.

АЛекСАндр ПАТриТееВ

ДЕНь РожДЕНиЯ

Владимир бЕКишЕВ
родился 1 ноября.

Депутат фракции «Спра-
ведливая Россия»,
Единый избирательный 
округ
заместитель председателя 
комитета Законодатель-
ного Собрания по аграр-
ной политике, 
входит в состав коми-
тета Законодательного 
Собрания по экономи-
ческой политике и пред-
принимательству.

Александр жуРАВЛЕВ
родился 19 ноября.

Депутат фракции «Еди-
ная Россия»,
Единый избирательный 
округ,
первый заместитель 
председателя комитета 
Законодательного Со-
брания по социальной 
политике, 
входит в состав комитета 
Законодательного Со-
брания по законодатель-
ству, государственному 
строительству и местно-
му самоуправлению.

Дмитрий СуМиН
родился 24 ноября.

Депутат фракции «Спра-
ведливая Россия»,
Копейский избиратель-
ный округ № 20,
входит в состав комитета 
Законодательного Со-
брания по строительной 
политике и жилищно-
коммунальному хозяй-
ству, комитет Законода-
тельного Собрания по 
экономической политике 
и предпринимательству.

Как отмечал 
Владимир Путин, 
если сложить 450 тыс., 
полученных 
по программе, 
с федеральным 
маткапиталом, семья 
может получить 
на погашение ипотеки 
более 900 тыс. рублей.
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ТАкЖе В ноМере:
как работает комитет
по законодательству...               с. 6
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Для этого отправились в 
один из ведущих вузов реги-
она — ЮУрГУ, а именно, в 
университетский НИИ пер-
спективных материалов и тех-
нологий ресурсосбережения, 
коллектив которого считается 
как раз молодежным. Кста-
ти, возглавляет лабораторию 
один из самых молодых в 
Челябинской области доктор-
ов наук Денис Винник. Он к 
тому же председатель реги-
онального совета молодых 
ученых и специалистов. Вот 
такое поистине химическое 
соединение молодости и опы-
та в конкретном месте. Но 
сначала — несколько слов о 
самом месте.

от студента                        
до аспиранта

С 2008 года в ЮУрГУ раз-
вивается направление кри-
сталлических материалов. Со-
ответствующая лаборатория 
здесь появилась в 2014 году. 
Действительно, коллектив ла-
боратории преимущественно 
молодежный. 

— Мы ориентированы на 
привлечение молодежи, сту-
дентов, в проектную деятель-
ность. Наша цель — в том, 
чтобы они не просто прошли 
курс лабораторных работ, 
усвоили теорию, но получи-
ли более системные знания, 
— рассказывает Денис Вин-
ник. — Здесь студенты имеют 
возможность участвовать в 

создании материалов с рас-
чета исходных компонентов 
до получения либо известного 
вещества, либо нового, а за-
тем его исследования.

Студент может оформить 
работу в виде отчета и уже 
опубликовать научную статью 
начального уровня. Для ребят 
это хорошая мотивация, по-
скольку за счет публикаций 
они могут рассчитывать на 
повышенную стипендию. Уже 
на этапе выпуска из универ-
ситета, если студент был ак-
тивно вовлечен в реализацию 
проектов, он имеет серьезное 
портфолио для аспирантуры.

Зачем идти в науку

Сегодня есть тенденция к 
защитам и кандидатских и 
докторских диссертаций в бо-
лее раннем возрасте. Вообще, 
защита кандидатской в срок 
— неотъемлемое требование 
для молодых ученых, если они 
хотят развиваться в науке. 

— Сейчас, чтобы быть 
успешным в различных кон-
курсах, недостаточно просто 
быть кандидатом наук, важно 
стать им в нужный срок, в 
рамках обучения в аспиран-
туре, успеть защитить дис-
сертацию. Потом появляется 
достаточно времени, чтобы 
преуспеть в проектной де-
ятельности, выигрывать гран-
ты, что перерастает в защиту 
докторской, — продолжает 
наш собеседник.

— Почему нужно идти в 
науку? — задаем простой, но 
важный вопрос.

— Потому что наука, осо-
бенно для молодых, сегодня 
дает массу возможностей 
для самореализации. Когда в 
2006 году я закончил обуче-
ние в университете и решил 
пойти в аспирантуру, таких 
возможностей было на по-
рядок меньше. Допустим, 
если сейчас студент окончил 
вуз в 24 года, а в 27 лет уже 
стал кандидатом наук, то до 
35 лет он имеет возможность 
участвовать в огромном ко-
личестве конкурсов, получая 
средства на реализацию про-
ектов.

Вырастить ученого

— Денис Александрович, 
в этом году вы получили 
федеральный 
грант...

— У нашей 
лаборатории 
есть свой 
мейнстрим, 
основное на-
правление 
деятельности: 
ферриты. 
Исторически 
это были по-
стоянные маг-
ниты, потом 
жесткие ди-
ски, в которых, в принципе, 
и сейчас ферриты исполь-
зуются. Но сегодня это еще 
связано и с электроникой 
высоких частот. В этом тренд. 
Но мы стараемся модифици-
ровать структуру ферритов на 
атомарном уровне и варьиро-
вать их свойства так, чтобы 
характеристики можно было 
настраивать. Это имеет при-
кладное значение в получе-

нии материалов для электро-
ники. В итоге она становится 
более функциональной.

— Ваша лаборатория зани-
мается выращиванием моно-
кристаллов. Всегда хотел 
спросить, что значит «вырас-
тить кристалл?»

— Процесс может проис-
ходить из расплава, и тогда 
скорость выращивания 
кристалла — единицы мил-
лиметров в час, достаточно 
высокая скорость. При этом 
качество будет удовлетворять 
основным потребностям, но 
может, например, не соответ-
ствовать требованиям элек-
троники. Тогда мы исполь-
зуем растворную методику, 
когда есть вещество, которое 
должно перейти в монокри-
сталлическую форму, и есть 
растворитель, который дол-
жен остаться. При этом ско-

рость вы-
ращивания 
на порядок 
падает — до 
полмил-
лиметра в 
сутки.

— А как 
вырастить 
молодого 
ученого?

— Если 
ученого 
научить вы-
ращивать 

кристаллы, считай, что моло-
дой ученый выращен, — улы-
бается Денис Винник.

Но вырастить мало. Нуж-
но, чтобы молодой ученый 
прижился на родной почве.

Миллион важен

Денис Винник твердо уве-
рен, что если заниматься на-
укой и сочетать это с чем-то 

еще, то быть эффективным в 
науке не получится. Работа в 
лаборатории может, с одной 
стороны, обеспечивать само-
реализацию молодому уче-
ному, с другой — приносить 
реальный доход. 

— Появление региональ-
ного закона о поддержке 
молодых ученых при покупке 
жилья — это, безусловно, 
важно, — отмечает Денис 
Александрович. — Нашей 
научной группой соберем 
некий пакет заявок, и, когда 
появится возможность их 
направить, мы эту возмож-
ность, конечно, используем. 
Для того чтобы молодые 
ученые оставались в регионе 
в целом и в южноуральской 
науке в частности, безус-
ловно, должна быть решена 
проблема с жильем. Для кан-
дидатов наук, когда они еще 
не достигли определенного 
финансового состояния, 
такая мера поддержки будет 
очень востребована.

МоЛодые ученые 
нАдеюТСя
нА МиЛЛион

Всего на Южном Урале насчитывается 
порядка 1,5 тысяч молодых ученых.

Месяц назад, на октябрьском заседании об-
ластного парламента, депутаты поддержали 
инициативу губернатора Алексея Текслера о 
назначении выплаты в один миллион рублей 
молодым ученым на приобретение жилья. на 
наш взгляд, крайне символично, что это собы-
тие случилось в 2021 году, объявленном в рос-
сии Годом науки и технологий. Мы спросили 
молодых ученых южного урала, насколько для 
них новая мера поддержки важна и актуальна.

АЛекСАндр ПАТриТееВ. ФоТо дМиТрия куТкинА

Выплату будут 
получать кандидаты 
и доктора наук не 
старше 35 и 45 лет 
соответственно. 
Они будут обязаны 
проработать 
в научных 
организациях пять 
лет с получения 
выплаты. 

Сергей БУЯкОВ, 
председатель комитета За-
конодательного Собрания по 
социальной политике (фракция 
«Единая Россия»):

Депутаты поддержали 
законопроект, внесен-

ный губернатором. Мил-
лион рублей на покупку 
жилья — существенное 
подспорье молодым уче-
ным Южного Урала. Это 
придаст дополнительный 
импульс развитию на-
уки в регионе. 

Денис Винник — один из самых 
молодых докторов наук в регионе.
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 Задачи комитета

Основная задача комитета 
— создание в соответствии с 
законодательством РФ право-
вой основы для функцио-
нирования системы органов 
государственной власти обла-
сти и органов местного само-
управления.

К ведению 
комитета отно-
сятся вопросы 
государствен-
ного строитель-
ства и органи-
зации местного 
самоуправле-
ния. В частно-
сти, установ-
ление статуса 
и полномочий 
органов госу-
дарственной власти региона, 
государственных органов, 
лиц, замещающих госдолж-
ности Челябинской области; 
определение порядка про-
ведения выборов депутатов 
Законодательного Собрания, 
губернатора, муниципальных 
выборов, референдума Челя-
бинской области и местного 
референдума; регулирование 
административно-территори-
ального устройства региона.

кадровые вопросы

Важное направление де-
ятельности комитета — рас-
смотрение кадровых вопро-

сов. Так, на заседаниях коми-
тета депутаты осуществляют 
предварительное рассмо-
трение кандидатур граждан 
РФ на должности мировых 
судей Челябинской области, 
членов региональной изби-
рательной комиссии, пред-
ставителей общественности 
в квалификационную колле-

гию судей 
Челябин-
ской обла-
сти, пред-
ставителей 
Законода-
тельного 
Собрания 
области в 
квалифи-
кационную 
комиссию 
при адво-

катской палате Челябинской 
области, членов областной 
Общественной палаты. 

Защита прав                        
и ответственность

Также к числу важнейших 
направлений работы комитета 
относится рассмотрение во-
просов, связанных с установ-
лением административной 
ответственности, созданием 
и деятельностью комиссий по 
делам несовершеннолетних и 
защите их прав, администра-
тивных комиссий, вопросов 
охраны общественного по-
рядка. 

В целях обеспечения за-
щиты прав граждан комитет 
осуществляет постоянное 
взаимодействие с правоохра-
нительными органами, орга-
нами нотариата, адвокатуры, 
прокуратуры на территории 
Челябинской области. Еже-
годно на заседаниях комитета 
заслушиваются доклад упол-
номоченного по правам чело-
века в Челябинской области о 
соблюдении и защите прав и 
свобод человека и гражданина 
на территории Челябинской 
области, а также отчет началь-
ника Главного управления 
Министерства внутренних 
дел Российской Федерации 
по Челябинской области об 
итогах работы главного управ-
ления по охране обществен-
ного порядка и обеспечению 
безопасности на территории 
региона.

Мнение жителей

С октября 2020 года по 
октябрь 2021 года депутаты 
комитета рассмотрели 39 
проектов законов Челябин-
ской области и 113 проектов 
постановлений Законода-
тельного Собрания. К числу 
наиболее важных можно от-
нести ряд законопроектов.

В октябре 2020 года на за-
седании комитета рассмотре-

ны изменения в региональ-
ный закон «О порядке назна-
чения и проведения опроса 
граждан в муниципальных 
образованиях Челябинской 
области», принятые впо-
следствии областным парла-
ментом и вступившие в силу 
с 1 января 2021 года. В связи 
с тем, что федеральным за-
конодательством предусмо-
трена новая форма участия 
населения в осуществлении 
местного самоуправления 
— инициативные проекты, 
закон области устанавливает 
порядок выявления мнения 
жителей муниципалитета о 
поддержке инициативного 
проекта путем опроса. Ре-
ализация закона расширит 
участие граждан в решении 
вопросов местного значения.

Выборное 
законодательство

В ноябре 2020 года были 
рассмотрены поправки в вы-
борные законы Челябинской 
области в части расширения 
гарантий реализации из-
бирательных прав и прав на 
участие в референдуме. В 
частности, предусмотрена 
возможность проведения 
голосования на выборах и 
референдумах в течение не-
скольких дней подряд, а 
также с использованием до-
полнительных возможностей 
реализации избирательных 
прав, прав на участие в ре-
ферендуме (голосование на 
территориях и в местах, при-
годных к оборудованию для 
проведения голосования (на 
придомовых территориях, на 
территориях общего пользо-
вания и в иных местах).

По требованию 
депутата

В апреле и мае 2021 года 
рассмотрены изменения в 
областной закон «Об адми-
нистративных правонару-
шениях в Челябинской об-
ласти», предусматривающие 
увеличение штрафа за невы-
полнение законных требова-
ний депутата Законодатель-
ного Собрания и депутата 
представительного органа 
муниципалитета и устанав-
ливающие ответственность 
за нарушение порядка воз-
врата задержанного транс-
портного средства со специ-
ализированной стоянки.

 Данные изменения на-
правлены на повышение от-
ветственности должностных 
лиц и защиту прав владель-
цев транспортных средств.

Законы                                 
для муниципалитетов

В сентябре 2021 года коми-
тетом рассмотрены поправки 
в региональный закон «О Рее-
стре должностей муниципаль-
ной службы в Челябинской 
области». Изменения позволят 
оптимизировать штатную чис-
ленность и фонд оплаты труда 
муниципальных служащих в 
тех случаях, когда заместитель 
главы района, курируя работу 
нескольких структурных под-
разделений администрации, 
одновременно является руко-
водителем одного из них.

Комитет ведет постоянную 
работу по учету администра-
тивно-территориальных еди-
ниц в области. В ноябре 2020  
года депутаты рассмотрели из-
менения в перечень муници-
пальных образований региона 
и населенных пунктов, входя-
щих в их состав. Так, в состав 
Кременкульского сельсовета 
включен вновь образуемый 
поселок Пригородный.

роль рабочих групп

Оперативное и всесторон-
нее рассмотрение комитетом 
вопросов стало возможным 
только благодаря деятельности 
рабочих групп, созданных для 
разработки законопроектов с 
участием депутатов Законода-
тельного Собрания, депутатов 
представительных органов 
МСУ, органов исполнитель-
ной власти региона и иных 
госорганов РФ и Челябинской 
области. Депутаты комитета 
считают, что эффективная за-
конотворческая деятельность 
невозможна без сотрудниче-
ства представителей всех уров-
ней и ветвей власти, граждан и 
общественных объединений.

В сфере внимания депутатов комитета по за-
конодательству, государственному строительству 
и местному самоуправлению находится масса 
направлений. но если выводить лаконичную, 
емкую формулу, она звучит так: гармонизировать 
нормативно-правовые акты, которые регулиру-
ют отношения федеральных, региональных и 
муниципальных органов власти. о работе коми-
тета с начала VII созыва — в материале.

СоСТАВ КоМиТЕТА:
 Анатолий Брагин, 

председатель комитета;
 Олег Садовских, 

     первый зампредседателя  
     комитета;

 Андрей Важенин, 
зампредседателя комитета;

 Ольга Мухометьярова, 
зампредседателя комитета;

 Алексей Беседин;
 Игорь Егоров;
 Александр Журавлев;
 Дмитрий Пырсиков;
 Леонид Урмашов.

роМАн рудин. ФоТо дМиТрия куТкинА

С октября 2020 года по октябрь 2021 года:
23 заседания комитета проведено;
167 вопросов рассмотрено комитетом;
39 законопроектов вынесено на заседания 
Законодательного Собрания;
113 проектов постановлений подготовлено.

быТь В ГАрМонии 
С ЗАконоМ

Эффективное законотворчество возможно только в сотрудничестве 
представителей всех уровней и ветвей власти и общества в целом.

Законодательство 
о местном 
самоуправлении 
в России молодое 
по историческим 
меркам. В него 
вносится много 
изменений, в том 
числе и в нашем 
регионе.

Анатолий БРАгин, 
председатель комитета по за-
конодательству, государствен-
ному строительству и местному 
самоуправлению (фракция 
«Единая Россия»):

Миссия комитета в 
том, чтобы гармонизи-

ровать нормативно-право-
вые акты, которые регу-
лируют отношения феде-
ральных, региональных и 
муниципальных органов 
власти, составляющих ос-
нову федеративных отно-
шений в соответствии 
с конституцией. 
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Пока еще южноуральские историки 
обстоятельно не занимались вопросом 
о причине и ходе административно-
территориальной 
реформы 1943 
года, не поясняли, 
чем она была вы-
звана и почему 
столь масштабное 
преобразование 
было осущест-
влено в условиях 
военного времени, 
когда, казалось 
бы, все усилия 
управленцев должны были быть 
сконцентрированы на решении более 
злободневных задач, связанных с обе-
спечением всем необходимым армии 
и флота. Между тем в Объединенном 
государственном архиве Челябинской 
области нам удалось выявить доку-
мент, свидетельствующий о том, что 
реформа эта готовилась давно. 

курганская область                      
в проекте

В фонде П-288 «Челябинский ко-
митет КПСС» сохранился подписан-
ный заместителем председателя Челя-
бинского облплана Катаевым проект 
создания Курганской области. Дати-
рован он 11 августа 1939 года. 
До войны оставалось 
почти два года, до 
принятия решения 
о создании новой 
области — три 
с половиной. 
Документ 
направили 
в Челябин-
ский обком 
ВКП(б) и об-
лисполком. 
Начиналась до-
кладная записка 
с фразы: «Соглас-
но Вашему поруче-
нию…». Фактически 
это означает, что руко-
водители области либо сами 
инициировали будущую реформу, ли-
бо передали облплану распоряжение 
«сверху», от союзного руководства. 

Любопытно то, что в протоколах 
заседания бюро обкома и президиума 
облисполкома за 1939 год не зафик-
сировано каких-либо распоряжений 
по облплану, равно и упоминаний об 
обсуждении полученной от него до-
кладной записки. Нет сопутствующих 
документов и в фонде самой плановой 
комиссии. 

Меньше только                             
в Мурманской

Размеры предполагаемой Курган-
ской области, намеченные в записке, 
были меньше тех, что она получила 

в 1943 году. Во-первых, специалисты 
облплана отказались рассматривать 
предложение передать Кургану 11 рай-

онов, в 1934 году ото-
шедших Омской об-
ласти. Отказ этот они 
обосновали не тем, 
что они находятся 
вне их юрисдикции, 
а экономическими 
соображениями. На-
помним, Верховный 
Совет СССР в 1943 
году рассудил по-
иному, и Курган все 

же получил от Омской области четыре 
района в полном составе, а к ним еще 
восемь сельсоветов Ново-Заимского 
района. Во-вторых, из состава Челя-
бинской области в новое администра-
тивное образование должны были 
перейти лишь 22 района и два города. 
Впрочем, облплан, по-видимому, был 
не вполне уверен в своих расчетах, так 
как еще шесть районов в приложе-
нии к записке оказались обозначены 
как «пограничные» и не были четко 
вписаны в Челябинскую либо проек-
тируемую Курганскую области. Пять 
из них в 1943 году отойдут в распоря-
жение Кургана. 

В итоге Курганская область «по ко-
личеству населения» должна была 

стать «одной из неболь-
ших современных 

областей СССР». 
Меньше, чем 

в ней, на тот 
момент про-
живало лишь 
в Мурман-
ской об-
ласти. В 
будущем, 
уверяли 
авторы за-

писки, ее 
население 

может еще 
сильнее вырасти 

по мере развития 
промышленности и 

привлечения рабочей силы 
из других уголков страны. 

кормилица соседей

Однако это сравнительно малочис-
ленное образование в то же время было 
призвано стать «сравнительно крупной 
сельскохозяйственной областью». Об-
щая ее посевная площадь должна была 
составить 1 327 000 га, что почти в пол-
тора раза больше Московской и в два 
раза больше Иркутской области. В за-
писке отмечалось большое количество 
неосвоенной пахотной земли, которую 
еще предстояло распахать. Новое ад-
министративное образование получало 
и большое поголовье домашнего скота: 
лошадей, коров, свиней, овец и коз. 
Курганская область получала вывозной 

баланс сельскохозяйственной продук-
ции, то есть фактически была призвана 
кормить соседние регионы. 

Промышленность в отделяемых 
от Челябинска районах также глав-
ным образом занималась обработкой 
сельскохозяйственной продукции. 
Крупнейшими заводами пищевой 
промышленности в новом админи-
стративном образовании должны были 
стать мясокомбинаты и спиртзаводы 
в Кургане и Шадринске, Курганский 
пивоваренный завод. Еще ряд крупных 
предприятий относился к легкой про-
мышленности: Курганский завод хро-
мовых кож, Шадринская льноткацкая 
фабрика и Курганская музыкальная 
фабрика (изготавливала балалайки, ги-
тары, мандолины). При этом тяжелая 
промышленность в ней была развита 
слабо, и ее фактически еще предпо-
лагалось создать в ходе третьей пяти-
летки.

на транспортных путях

Районы, передаваемые Кургану, свя-
зывались между собой в транспортном 
отношении двумя железнодорожными 
линиями — Сибирской магистралью и 
железной дорогой Уфа – Куломзино. В 
качестве еще одной транспортной ар-
терии составители записки предлагали 
использовать пересекающую их реку 

Тобол. Она же могла превратиться и в 
важный источник электроэнергии. 

Итак, те, кто планировал создание 
Курганской области, задумывал ее в 
качестве сельскохозяйственного реги-
она. При этом в конце записки подчер-
кивалось: «С выделением Курганской 
области Челябинская область в новых 
ее границах по-прежнему останется 
мощным промышленным районом 
с крупным сельским хозяйством, […] 
имеющим вывозной баланс». Видимо, 
в этом и заключался ключ к понима-
нию мотивов заинтересованности ру-
ководства Челябинской области в этой 
реформе: они выводили за рамки своей 
ответственности ряд сельскохозяй-
ственных районов, забота о которых 
казалась им малоактуальной на фоне 
завершившейся в стране индустриали-
зации.

Вместо эпилога

Нам не удалось установить, как в 
дальнейшем прошло обсуждение про-
екта. Во всяком случае, официально 
он на рассмотрение бюро обкома или 
президиума облисполкома не вы-
носился. Остается неясным, был ли 
он скорректирован и кому направлен 
в дальнейшем. Однако совершенно 
ясно — именно в нем и стоит искать 
истоки будущих преобразований.

Привычные для нас границы челябинской области сло-
жились далеко не сразу. Последнее преобразование, по-
ложившее конец долгого этапа их формирования, 
свершилось в феврале 1943 года. именно тогда указом 
Президиума Верховного Совета СССр было принято реше-
ние о создании нового самостоятельного административ-
ного образования — курганской области. В состав ее вошло 
32 района и два города, ранее подчинявшихся челябинску.

МихАиЛ бАЗАноВ. ФоТо  оЛеГА кАрГАПоЛоВА

С выделением 
Курганской области 
Челябинская область 
в новых ее границах 
по-прежнему 
оставалась мощным 
промышленным 
районом с крупным 
сельским хозяйством.

кАк реГион 
МеняЛ ГрАницы
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Юрий Панасюк жил в 
Увельском районе до 11-го 
класса школы, занимался в 
Доме культуры «Прометей». 
По его словам, талант в нем 
открыли два человека, в то 
время его руководители — 
Степан Владимирович и Вера 

Владимировна Булдаковы. 
Затем он перебрался в столи-
цу Южного Урала, учился в 
частной музыкальной школе, 
сейчас обучается заочно в 
Челябинском институте куль-
туры на отделении эстрадно-
джазового пения.

— Будучи еще молодым 
человеком, уже работал в раз-
влекательной сфере. Где бы ни 
был, всегда пел — от концерт-
ных площадок до выступле-
ний в ресторанах, — расска-
зывает наш герой. — Но всег-
да хочется чего-то большего, 

ведь если остановишься, то 
и развития тебя как артиста 
не будет. А любой конкурс — 
это некий путь, где, конечно, 
важен соревновательный мо-
мент. Без поражений, как из-
вестно, и побед не бывает. 

В «Марафоне талантов» 
Юрий дебютировал по при-
глашению ДК «Прометей», 
в котором сейчас и работает 
(приходится разрываться 
между двумя точками на карте 
региона — между Челябин-
ском и Увельским районом). 
Прошел все этапы конкурса 
— от районной сцены до фи-
нала в театре 
драмы имени 
Наума Орло-
ва.

— Оказа-
лось, очень 
серьезный 
конкурс, — 
признается 
собеседник. 
— Все участ-
ники — до-
стойные ар-
тисты и про-
сто талантливые люди. Для 
меня это был новый опыт. 

Выступал Юрий Панасюк с 
песней из репертуара велико-
го Тома Джонса Delilah («Де-
лайла»). 

— Спел, конечно, не-
много по-своему, в любом 
случае оригинал невозможно 
скопировать, иначе смысла 
нет, нужно показывать свою 
индивидуальность, — счита-
ет Юрий. — Я тенор. И Том 
Джонс — тоже. Взять песню 
Delilah мне посоветовали 
именно в институте культуры. 
Естественно, не ожидал, что 

стану лучшим солистом в сво-
ей номинации. До конца был 
уверен, что победит Макар 
Жалнин из Челябинска. Он, в 
принципе, и победил, только 
в номинации «Дети». 

Несмотря на солидный 
опыт за плечами, увельский 
Том Джонс волновался. И 
немудрено. К каждому из фи-
налистов после выступления 
обращался кто-то из членов 
жюри, иногда с добрыми 
пожеланиями, иногда с кон-
структивной критикой. К 
Юрию Панасюк обратилась 
руководитель Фонда социаль-

ных, культур-
ных и обра-
зовательных 
инициатив 
– 2020 Ирина 
Текслер. 

— Ирина 
Николаевна 
сказала, что и 
голос у меня 
хороший, 
и пиджак 
красивый, и 
чувствую се-

бя на сцене как рыба в воде, — 
вспоминает с улыбкой артист. 
— «Это — ваше» — сказала 
она, точно помню. 

В каком-то смысле «Это 
— ваше» Юрию сказала и за-
служенная артистка России, 
солистка Челябинской фи-
лармонии Алина Анищенко, 
став его педагогом по вокалу. 

— Хочу поблагодарить 
Алину Ивановну за знания, 
которые она мне передает по 
сей день, за ее терпение, за 
исправление моих ошибок, — 
добавляет с признательностью 
ученик.

«я Тенор.
кАк ТоМ дЖонС»

«Парламентская неделя» продолжает серию материалов о финалистах 
восьмого сезона областного народного телевизионного конкурса «Ма-
рафон талантов». Победитель в номинации «Лучший солист, взрослые» 
юрий Панасюк (увельский район, дк «Прометей») исполнил на сцене 
конкурса песню Delilah («делайла») Тома джонса, покорив и зрителей, и 
членов жюри, которые после выступления сказали: «Это — ваше».

АлексАндр ПАтритеев. Фото ПредостАвил Юрий ПАнАсЮк

16 сентября 
в Челябинске 
прошел финал 
восьмого сезона 
«Марафона 
талантов». 
За победу боролись 
27 финалистов из 
15 муниципалитетов 
Челябинской 
области.


